

Dne 2 de 1870 - Vainz -

10

87. Dr. J. Victorino Lautazia.

Mi muy querido Amigo:

He recibido en estos días una carta de V.
datada en Santiago (no la tengo a la vista) que
tú mismo trajo de el amigo García q. M. todavía a esta
fecha se uba en Montevideo estudiando mi duda
la estrategia militar o blancos y colorados que
se están matando a los puestos de la Nueva Proya.

Tu carta, mi estimado Amigo, me ha entri-
tido sobre manera, porque me muestra lo peli-
-gros a q. están expuestos nuestras enfermeras serv-
-cieras, entregadas siempre al despotismo ya dellos
q. mandan ya la opinion pública siempre extra-
-viada. Es posible q. despues de una inde confa-
-grada contanto amor a la honra y a la libertad
de tu pais, no le espresa a V. la suerte mas q. el
otra vino, q. ff. un voluntario no seja de tener
todo por honor? - Esto es muy triste.

Pero, - permítame V. ser egoista por un
momento: para mi tiene su carta un gran
encanto, porque me anima q. he elegido
V. para este temporazio al R. de
Plate, probablemente a Buenos-Aires y
ya me estoy laboreando en el placer de verle,
di conversar con V. y de aprovechar de su
saber y de su experimienta en cuante materia
sali a plaza en la intimidad o una confidencial

tirada. Cuando nos veamos, nuestra
relación será para mí mil veces más
agradable, porque ahora te conozco a V.
más, te he estudiado mejor en tus escritos,
conozco el jijo & sus Deos, la tendencia
de tu espíritu y toda la latitud que
has sido V. capaz de dar a sus conocimientos.
Y ya que estás V. aboyado, al embal el destino
mío y con el bastón o peregrino en la mano,
puedo adularte con la verdad, y decirte que
le estás agradecido como Americano, y demo-
-strar por la certeza lógica con que
ha perseguido V. por todos los caminos, la
idea de la verdad de la República y la habi-
-lidad con que ha llevado V. los términos de
la desprotección del adelanto verdadero
de la sociedad. Tu esfuerzo no serán fructuoso
a la larga para el Chile sino para todos
el resto de la América española, y como hijo de
uno o estos le considero como benefactor a mi
propio país aunque sus trabajos se refieran
especialmente al otro lado de los Andes.

V. no es hombre para vivir viejo
Fundo

y sabe que la vida es insipida cuando
a la vez no se hallan en actividad el espíritu
y el cuerpo: así, aun que quisiera q. v. se
divierta mucho y parezca más por aquí cuando
venga, se echaría igualmente que me ayudase
para impulsar la instrucción pública y q.
cada la opinión y los afuerzos oficiales, en
el mejor sentido, con respeto a una materia
tan importante, q. le cual siempre te ha
interesado v. y en que es tan competente. Vaya
pensando en esto y pruéga cuanta herramienta
impresa pudiera tener útil sobre el particular.

No quiero decir nada sobre nuestra
situation política, porque v. conoce mi
manera de ver, y nada mejor que pudiera
comunicarte sobre los hechos e ideas de
lo que nos gobernan. Tenemos la guerra
civil entre - Río; pero aquí han tal
ruido, tal batibola de rumores, tanto teatro,
tanto cancan, que ni se advierte siquiera,
esa q. como v. comprende no es un elejio a
la perspicacia o la opinión pública. Pero
para v. no es malo la noticia q. le
dice, pues puede contar largas no se
ha de aburrir por falta de variedad en

el expectáculo a su futuro champ Pass.-Le.
Mucho dice, crece mucho, a veces a punto;
anque las calles estén siempre sucias y
polvorosas. Teneros, Tren-wais, en todos
los calles, agua abundante en todas las casas
y los arroyos rebosan en muchachas muy
elegantes y alegres. — Vengase cuenta otra.

Viajé a darle un petardo. Tal vez exita te darán
en Santiago la visita del D. J.º Juan Cristóbal
Lafinur, Arq. q. falleció ahí por los años de 20 y
tantos; utube este Señor relacionado con la
familia de Belli, y poseía un retrato pequeño (en
medallas) de su Marido. Haga V. a modo de
obtenerme una Copia fotográfica o de cualquier
otra manera q. traigármelo, que me haré V. a
ello un verdadero servicio —

L. V. no me escribe desde aquella comisión,
no he de escribirle más de tres, cuatro
mensajes, para q. sea mayor el gusto a tener
los env. a vivir q. cuando tiene el
piso o cuarto q. sea q. abrazarse. Mientras
tanto cuenta V. con la Amistad y la simpatía
expectante a su llegada

Muy María
Mierell.